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 ７月１２日に、盛岡市のアイーナ(７階小田島組☆ほ～る)におい

て、令和５年度「青少年を非行・被害から守る県民大会」が開催さ

れ、当センターからは職員２名が参加してきました。岩手県警察音

楽隊の演奏、中学生の意見発表、作文発表、そして元ノルディッ

ク・コンバインドオリンピック選手永井秀昭氏による「夢中になれ

るものに出会えたから」と題した講演がありました。夢中になれる

ものに出会えたことで共通の仲間ができ、それを通じて学び、成長

し、見える世界が変わるという自身の経験に基づくお話でした。私    

  たち大人がきっかけを増やすことが大切だと思いました。 

 各センター持ち回りで開催される標記研修

会が、７月２８日に陸前高田市で開催され、

当センターからも職員２名が参加しました。

県内各地の少年センターの方々と意見交換や

今後の活動について話し合う機会となり、大

変有意義な時間となりました。各少年セン

ターの活動を参考にしながら大船渡市少年セ

ンターも活動していけたらと思います。あり

がとうございました。 

 ８月７日サン・リアいこいの広場にて、高校生一日少年補導委員

の委嘱状交付式が行われました。渕上清大船渡市長より委嘱状の交

付を受けた21名の高校生は、少年補導委員の皆さんのご指導のも

と、のぼりを掲げながらサン・リア内や盛町内を巡回し、啓発チラ

シ、啓発ティッシュ、薬物乱用リーフレットを配布しながら、同年

代の目線で青少年の非行・被害防止と健全育成を呼びかけていまし

た。 

 また、カメリアホールで行われた閉会式では、大船渡警察署生活

安全課長の早野洋平様から貴重な講話をいただきました。暑い中、

ご協力いただいた皆さんお疲れ様でした。 

 

委嘱状代表受領 

（大船渡高校2年 水島康晴さん） 

決意表明 

（大船渡高校2年 山田大輔さん） 

4班に分かれて 

街頭補導活動スタート！ 

街頭補導の説明、声がけのポイントなど

皆さん真剣に聞いてくれていました☆ 



大船渡高校 ２年 水島 康晴 さん 
大船渡高校 ２年 山田 大輔 さん 

 今日の高校生一日少年補導委員をやってみて地域の

人たちにたくさん声をかけて、非行防止や、健全維持

の呼びかけに努めることができたので良かった。自分

は去年に続いてこの活動は２回目だったので、去年よ

りも積極的に話しかけに行ったりお店の中にも行って

いろんな人へ呼びかけを行うことができたので良かっ

た。 

 そして紙でいただいた資料を見てみると、少年の非

行問題が岩手県内でも増えているし、大船渡でも増え

ていることに驚いた。不良行為も増えているので最近

はこういったことが増えているんだなと実感しまし

た。犯罪などが起こる時間帯として、下校時が多く、

自転車が盗まれたり、盗撮といったことがあるので自

転車に鍵をかけたりして防止し

ていきたいと思いました。今日

のこの活動を活かして今後生活

を送っていきたいと思いまし

た。ありがとうございました。 

大船渡高校 ２年 佐藤 千秋 さん 

 
 

大船渡高校 ２年 戸羽 眞誉 さん 

感想文をご紹介致します!! 

「一日少年補導委員」に参加した高校生の皆さん、お疲れ様でした!! 

 今回の一日少年補導委員を務めて、より自分たち

の町の人やお店について調べることができました。 

お祭りもあり多くの方が訪れており、中でも多かっ

たのが小中学生やお年寄りの方たちで、自分たちが

渡したティッシュを会話をしながら受け取ってくれ

て、渡している自分もよい気持ちになりました。他

にも遠くに住んでいる方も声をかけたら明るく返し

てくれました。 

 大船渡では刑法非行は少ないが不良行為少年の数

は20件で前年よりも11件も多くなっており高校生

が多く含まれていると知り自分は気をつけ、友達に

も声をかけたりしていきたいです。良い体験ができ

ました。 

 
 

  

 高校生一日少年補導委員をしてみて、自分から話

しかけるということがなかなかできなくて勇気がい

ることだったけど、地域の人たちに挨拶したり、声

をかけてもらったりして嬉しかったです。大船渡市

で万引きや犯罪などが起こらないように、今日のよ

うな行動を積極的にやっていければいいなと思いま

した。積み重ねが大切だと思います！今ではSNSの

ような私たちが多く使うものでの犯罪被害が増えて

いて、すごく怖いなと思っているけれども、私たち

一人一人が意識を高く持って、行動していけるよう

にしていきたいです。今日の経験を忘れずに、日々

の生活の中でも地域の人に声をかけたりできればい

いなと思いました。 

大船渡高校 ２年 鈴木 茉紘 さん 

啓発グッズを配りながら

サン・リア内を巡回 

1人ひとり同じ目線になって

声がけしていました✿ 

 今日初めて一日少年補導委員としての取り組

みに参加をしてみて、勇気を持ってたくさんの

人に自分から笑顔で話しかけることができたた

め、この活動について多くの人に知ってもらう

いい機会になったと思います。「いい取り組み

だね」「ありがとう」「暑い中、お疲れ様」と

いった温かい言葉をティッシュを配る時に言っ

ていただけたりしたことがとても嬉しくて印象

的でした。また、自分自身少年センターの街頭

声がけの活動を今日初めて知ったので、これか

らは今まで以上に周りにも気をつけて過ごそう

と思いました。 

 本日は貴重な経験をさせていただきまして本

当にありがとうございました。 

 高校生一日少年補導委員の活動を体験してみて、

自分の地域の人々がすごく優しいと感じた。チラシ

を配った時に、「ありがとう。頑張ってね！」と笑

顔で受け取ってくれたり、温かい言葉をかけてくれ

たりしていただいて、すごく嬉しかった。また、大

船渡では不良少年行為が前年同期比から11件も増え

ているので見つけたら自分から行動して、1件でも

防げるようにこれからも努めていきたい。 



大船渡高校 ２年 内海 陽菜 さん 

 高校生一日少年補導委員としての活動を終えてみ

て、まずは罪を犯すような人は見当たらなかったので

一安心しました。そして、啓発チラシ、啓発ティッ

シュ、薬物乱用リーフレットがまとまった包みを渡し

ている際もお優しくうなずいて話を聞き入れてくださ

る方が多数でこちらとしてもとてもいい時を過ごせた

なと思いました。このような活動をして、今日の祭り

は安全かつ楽しいものになっていってほしいし、これ

からの大船渡市も安全で賑やかな市になっていってほ

しいと思います。今日の活動の経験を次に生かすため

に、自分から積極的に行動することと誰かのために力

を尽くすということを忘れずに生活していきたいと考

えます。今日はありがとうございました。 

大船渡高校 １年 大谷 鞍馬 さん 
  

 今日の高校生一日少年補導委員の活動を行ってみ

て、初めてこのような活動をしたけれどサン・リアの

中や町を歩きながら歩いてる人に声をかけるのが、自

分が思っていたよりも難しくて大変でした。なかなか

自分から積極的に声をかけられず、最初の方は苦戦し

ていたけれど、だんだん時間が経つごとに慣れてきて

町を歩いている小さな子どもや、屋台の準備をしてい

る大人の方々にも声をかけて自分たちが行っている活

動の説明をすることができたので良かったです。 

 活動の途中には、おまわりさんから薬物に関する事

件や、特徴について詳しく説明してもらってとても勉

強になりました。 

 そして大船渡市の少年補導委員の皆さんのお手本を

見て、自分と違って誰にでも笑顔で明るく話しかけて

いたのがすごいなと思いました。今回行った活動で学

んだことをこれからの生活に活かしていこうと思いま

す。 

大船渡高校 １年 吉田 心美 さん 

 高校生一日少年補導委員を体験していろい

ろな人に声をかけることができて良かったで

す。今回の声がけを通して少しでも町が明る

くなっていたらいいと思いました。これから

も、このような活動に積極的に参加し、社会

に貢献していきたいです。 

 少年の犯罪被害について、SNS等での問

題が多くなってきているので、しっかりと使

い方を知った上で、使用したいです。 

大船渡高校 １年 神林 美月 さん 

 今日一日少年補導委員として町を巡回してみて

思ったことが２つあります。 

 １つ目は、地域の人々が温かく接してくれたこ

とです。親子の方々や友達と来ている子どもた

ち、大人の皆さんなど多くの人と交流しました

が、どの方も優しく話してくれたり私たちを労

わってくれたりと、支えらえるようなことをたく

さんしてもらいました。改めて地域の人々は温か

くて大らかだなと感じました。 

 ２つ目は、自分の経験値がまだまだということ

です。補導委員の皆さんや周りの高校生の姿を見

て、自分はそれなりに人と交流しているだろうと

思ってたのが、全く違った関わり方をしている人

もいてそんなやり方もあるんだなと感銘を受けま

した。 

 このような経験を生かして、学校生活を送って

いければいいなと思いました。地域の人の笑顔に

触れてとても嬉しかったです。 

お祭りで賑わっている街の雰囲気も

楽しみながらの街頭補導でした♪ 

県外の高校生と出会い 

交流を深めることもできました！ 



  

 今回の補導委員の活動で、盛町の方々の温かい心に触れることが

できて本当に良い活動ができました。ありがとうございました。 

 屋台付近では、子ども連れの親御さんが「ご苦労様」や「頑張っ

てね」などティッシュを受け取られる時に一言付けてくださったの

が印象に残っています。 

 大船渡東高校の生徒の方と同じ班で交流することもできて、本当

に良い経験でした。また、同じ大船渡高校の生徒であまり話をした

ことがない人とも交流することができました。 

 大船渡市は、治安が良いです。その治安の良さを私たちが大人に

なって地元に帰ってくる時に再び実感することができたら嬉しいと

思います。今日は本当にありがとうございました。 

大船渡高校 １年 今野 ややこ さん 

 今回高校生一日少年補導委員を体験させていただいて、青少年の健全育成、非行の防

止を呼びかけることの偉大さ大切さ、それを通して大船渡の方々、地域の方々とお話を

して交流していくことの楽しさをたくさん感じることができました。はじめはただ貰っ

た物を渡すだけだったけれど、歩いていくにつれて祭りの様子も楽しみながら自分もど

んどん乗り気になって楽しくなってきて、自分から積極的に動くことができたと思いま

す。おかげで「優しく話しかけられているね」といったお褒めの言葉までいただいて自

分としてもすごく嬉しい気持ちになりました。 

 自分から動くことで自分のモチベーションも高まってどんどん話して、自然と場の雰

囲気、市の雰囲気までもが良くなり自然と非行してしまう少年、大人を減らすことがで

きると僕は信じています。 

 大船渡市ではまだまだ目を離すことができない状態であるので、事件、事故、非行が

無くなることを願うといったことはやめたいと思います。願うのではなく、行動に移

し、もし学校で何か変なことをしていたら注意すること、町で何かおかしなことを行っ

ている人がいたらすぐ周りの大人に相談していくことを誓います。このような体験をさ

せていただくことはほとんどないと思うので、一日少年補導委員の経験を大切にまだ自

分としての反省や後悔が多いので日々の生活から自分を変えていきます。とても貴重な

経験をさせていただきありがとうございました。 

大船渡高校 １年 藤崎 匠 さん 大船渡高校 １年 渡邊 杜羽 さん   

 私は今日初めて少年センターというものを知り、このような活動

をしているとわかりました。声をかけるというのは恥ずかしくて難

しいなと感じましたが、その声がけこそが、非行を防止することに

繋がっていく大事なことなんだなと感じました。 

 そして少年非行情勢等という資料を見て、私が思っているよりも

岩手や、大船渡で行われている非行は多いんだなと感じました。周

りの友達をそういった非行に走らせないようにするためにも自分も

しっかりしなければと思いました。また、自分もそういった非行に

走らないように自らを律しなければと思い改めました。 

 大船渡はまだ比較的に治安は良いですが、０ではないのでそこを

０にしていくことが大事だと思いました。小学生の不良行為の増加

に驚きました。防ぐためにも、大人や私たちの声がけは必要だなと

強く思いました。今回、このような経験をさせていただいて、人の

優しさや温かさがわかりました。今回で得た経験を活かして今後の

生活をより良いものにしていけたらいいなと思いました。貴重な経

験ができて本当に良かったです。ありがとうございました。 

少年センター周知も兼ねた活動です☆ 多くの方に声がけさせて

いただきました！ 



 今日は、高校生一日少年補導委員になってみて

これからの人生に役に立つ良い経験になったと思

います。 

 これからは、しっかりと非行をしようとしてい

る人を止めるようにして、自分も絶対に非行をし

ないよう気をつけていきたいです。 

 また、SNSを使った犯罪も増えてきているので

インターネットを使う時も気をつけるようにして

いきたいです。 

大船渡高校 １年 菊池 悠仁 さん 
 

 

 今までは見守られる側だった私たちでしたが、人を見

守るという立場になってみて、話しかけるのはとても勇

気が必要な行動であると改めて実感することができまし

た。 

 今まであまり、他の人たちを気にすることがありませ

んでしたが、今日の補導を通して、見えていなかったこ

とが多く見つかりました。少し怪しい行動をする人や自

転車に乗りながらスマートフォンをいじるなどの危険な

行動が多く行われているという実態を理解することがで

きました。今日で得たコミュニケーションなどの技術は

これからの暮らしにおいても役に立つものであると思い

ます。人々の安全と安心を守っていくために一番に必要

とされるのはコミュニケーション能力であり、人に対す

る思いやりの心を持って人と接していくことが大切だと

思います。私はこれからの生活でコミュニケーションを

大切にして思いやりを持って行動したいと思います。 

大船渡東高校 ３年 平子 千寛 さん 

大船渡東高校 ３年 柴谷 美沙子 さん 

 今日は高校生一日少年補導委員として初めての

体験をしました。サン・リア内の巡回や町を歩い

て、様々な犯罪などに巻き込まれないためのパン

フレットなどを渡しながら歩いて、町の人たちへ

の挨拶をし、コミュニケーションを取ることはと

ても大事なことだと改めて実感しました。 

 講話では、少年非行情勢等についてお話を聞

き、実際に大船渡警察署の方々から少年の犯罪や

犯罪被害についてお話を聞けて学びに繋がること

ばかりでした。 

 今回の高校生一日少年補導委員をした体験を今

後の卒業まで残り少ない高校生活で活かしていき

たいと思いました。 

大船渡東高校 ３年 吉田 瑞希 さん  

 今日は高校生一日少年補導委員として、サン・リア周辺を近

くの人々に、挨拶しながら交流することができたので良かった

です。また祭りもある影響か、人がいつもより多くいた様子で

した。私たちは４つの班に分かれてサン・リア店内や入口に立

ち、自主的にティッシュなどの配布物を配ることができまし

た。しかし、途中で車の邪魔になってしまったりなどの交通の

面で反省すべき点があったので、気をつけたいです。 

 最後にカメリアホールにて少年非行情勢等について講話をし

ていただきました。大船渡では今年犯罪などの非行が増えてき

ているという現状を知りました。小学生～高校生に喫煙をする

少年が多いということを初めて知りました。今後も今日の出来

事を活用して、より良い地域にしていきたいと思いました。 

大船渡東高校 ３年 佐々木 煌介 さん 

  

はじめは緊張している様子でしたが

次第に皆笑顔が見られ 

街頭補導活動していました！ 

 今回初めて少年補導委員の活動に参加してみ

て、ティッシュ配りはなかなか緊張して声をか

けづらくすぐには渡せなかったけど、積極的に

挨拶することができたので良かったです。 

 少年非行や盗難などは岩手県内でも少なくは

なく、大船渡でも必ず１件はある状況です。下

校中の学生への声がけといった不審者の被害を

よく耳にするので自分たちも被害に遭うことの

ないように気をつけていきたいです。こういっ

た被害は実際に目の前に起こるだけではなく、

SNS上で起こる場合もあるのでネットが当たり

前の時代に生きている自分たちは今後も気をつ

けなければいけないと思いました。 

 今日の活動は今後に必ず生かせると思いま

す。そして地域活動においてとても良い経験だ

と思いました。 



 今日の高校生一日少年補導委員の活動で

は、始めにサン・リア内１階での高校生一日

少年補導の呼びかけをしました。声をかけた

時に「暑いけど頑張ってね」や「ご苦労様で

す」と温かい声をかけてもらえてすごく嬉し

かったです。このような活動から大船渡が

もっと明るくなっていくよう自分も頑張って

いきたいと思います。 

大船渡東高校 ３年 岡澤 琉星 さん 

大船渡東高校 ２年 吉田 海舟 さん 

  

 お祭りもあり、人が多いと感じました。時々少ない

時もありましたが、それでも１つ１つ注意してみる

と、いろいろなものが見えました。どんな服か、どん

な見た目かなど、人を見ることができました。それに

１つのことを行いながら周りのことも注意できたので

日常生活で役に立つと思います。 

 声をかける時に、小さくなったり、声をかけられな

かったりしましたが、慣れてきたら小さい子に対して

しゃがんで対応したり、相手と目と目を合わせて会話

をすることができました。時々「少年補導委員」を忘

れたりしたこともありましたが、それ以外は順調に終

われたので良かったです。この活動が終わっても、自

転車や、人との付き合い方にも注意して生活してでき

たらと思います。 

大船渡東高校 ２年 佐藤 奎吾 さん 

 今回の高校生一日少年補導委員を通して、街頭補導での

基礎やポイントなど、多くのことを学ぶことができまし

た。地域の少年たちへの声かけは、非行・被害防止や健全

育成への第一歩にも繋がり、犯罪を防ぐことができ、地域

の安全にも繋がることがわかりました。 

 今回の経験を活かして、青少年の犯罪が減らせるよう

に、自分には何ができるのか考え、このようなボランティ

アがあったら積極的に参加したりなど今からでもできるこ

とを当たり前にできるように、周りの人や身近な人たちに

声をかけて協力してもらい、より安全

で安心できる暮らしを送れるように、

自分も努力していきたいと思いまし

た。本日はありがとうございました。 

大船渡東高校 ２年 千田 真聖 さん 

  

 今日の高校生一日少年補導委員の活動を

通して、大船渡の皆さんの温かさを再確認

できました。挨拶をしたら、ちゃんと返し

てくれました。ティッシュを渡すと、笑顔

で「ありがとうございます」と言ってもら

い、こっちも嬉しくなりました。こういう

活動を増やしていってほしいです。 

 あと、他校との交流もできたので、もっ

と人数を増やして行えば盛り上がると思い

ます。 

 高校生の皆さん、そしてご協力いただいた警

察・学校関係者・少年補導委員各位に心より感謝

申し上げます。暑い中ご参加いただきまして誠に

ありがとうございました。 

 高校生の皆さんから感想文をいただきました!!

大切に読ませていただきました。嬉しくて全員分

掲載いたしました。 

 高校生の皆さんにとって良い経験になることを

期待して今年も開催いたしましたが、私が思って

いた以上に高校生の皆さんが多くのことを感じて

いたことを感想文を読んで有難く思いました。日

頃から地域の子どもたちを見守っている少年補導

委員の皆さんが、どんなところに

注意して活動しているか知ってい

ただけたのではないかと思いま

す。参加した高校生の皆さんが何

かひとつでも感じて学んでいただ

けたなら幸いです。 

専任少年補導委員 大部  遥香 

大船渡警察署早野洋平様より

少年非行情勢等について  

講話いただきました 

楽しみで眠れなかったという 

少年補導委員の方も 

いらっしゃいました♪ 


